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高高速速男男篮篮客客场场胜胜江江苏苏同同曦曦

结结束束本本赛赛季季征征战战

挥挥一一挥挥衣衣袖袖
明明年年再再来来
本报记者 叶嘉利

来到常州，是高速男篮本赛季的最后一站，挑战CBA的新
军江苏同曦。在这之前，两支队伍都早早与季后赛无缘，最终高
速男篮以120：109战胜了江苏同曦，本赛季的成绩最终定格在
18胜20负，排在常规赛第十一名。

江苏同曦本赛季刚刚升入CBA，队伍的实力并不算强大，
虽然输赢对于双方来说都无关紧要，但是高速男篮还是希望用
一场胜利来为本赛季收官。克拉克、杰特、丁彦雨航、陶汉林悉
数登场，从阵容上来说，高速男篮全面占优。开局不久，高速男
篮多点开花，上半场就建立了两位数的领先优势。虽然江苏队
在下半场掀起反击浪潮，但始终没办法反超比分，高速男篮将
领先优势保持到了最后，最终以11分之差结束战斗。丁彦雨航
得到了25分，这是他本赛季的个人最高分。

与此同时，CBA常规赛最后一轮全面结束。在备受关注的
季后赛名额之争中，东莞队笑到了最后，新疆则无缘季后赛。在
本轮之前，东莞和新疆的成绩都是24胜13负，但是在双方交锋
中东莞占优。本轮新疆队铆足了劲，最终大胜佛山，但东莞也在
主场逆转北京，拿到了季后赛的最后一张门票。

季后赛的排名对阵也最终确定，广东（第一）对阵东莞（第
八），辽宁（第二）对阵广厦（第七），青岛（第三）对阵山西（第
六），北京（第四）对阵吉林（第五）。

本报记者 刘伟

伤病、新政都不是借口

高速男篮为何早早同季后赛
无缘？这其中的原因是多方面的。
从内部而言，频繁的伤病、新老队
员接不上茬，外援同全队化学反
应不佳，造成了球队战斗力的折
损；从外部而言，篮协本赛季“末
节单外援”新政，让排名靠后的三
外援球队逆袭，加剧了季后赛竞
争，给季后赛争夺增加了难度。

但若对高速男篮这一整个赛
季的前前后后进行梳理，会发现，
这个赛季的隐患，其实早在休赛
期就已经埋下，球队夏训备战方
面不系统，大大小小的伤病，或多
或少与之相关。

上赛季结束后，已经对山东
篮球失去兴趣的黄金集团，停止
了对球队的赞助，山东高速开始
接手。在这段长达4个多月的交接
期内，球队训练处于不系统之中，
加上几位主力队员，或上调国家
队，或选择疗伤，留守队伍人员严
重不整，只能同二队年轻人一起
训练。到10月初球队全员齐整，正
式赛季前备战，留给全队的时间
只有不到一个月，时间捉襟见肘。

目前，高速男篮高层已经意

识到了休赛期备战的紧迫性，董
事长于少明表示，春节后球队将
尽早集结，在休赛期训练备战上
做足文章，避免重蹈覆辙。

外援为啥老栽跟头

高速男篮本赛季战绩不佳，
还有一个很重要的原因，就是在
外援身上又栽了跟头。不管是先

前的拉杜，还是后来的克拉克，都
顶着光环而来，却被证明不适合
这支球队。

造成球队在外援选择上出问
题的原因很复杂，但若在选择外援
上提早下手，留出回旋的余地，就
不会像签约拉杜那样，临时抓丁，
事后后悔莫及。本赛季，也已经不
是山东男篮在外援上头次栽跟头。
有名号但出工不出力的外援，遇到
过；名不见经传，但在山东打出名
堂的也有。按照常理，一家经营多
年的俱乐部，在选择外援方面，应
当具备丰富的经验和教训了，频繁
栽跟头实在不应该。

除了外援，高速男篮在内援
引进上也不算成功。赛季初，宝岛
球员陈世念加盟山东男篮，引进
之初，是想让他分担后卫线压力，
给球队带来老将的经验，然而一
个赛季下来，这样美好的初衷完
全没有实现。

下个赛季，如果杰特不再回
来，高速男篮俩外援将起用新人，
外援问题将依旧困扰俱乐部，在
本赛季出师不利之后，怎样在引
援市场找到适合自己球队体系的
球员，俱乐部该好好琢磨了。

职业化步子得快走

从“保八争四”的姿态高调入
主山东男篮，到一个赛季后无缘
季后赛，山东高速涉足职业体育
后对CBA的预期显然过于乐观
了。“从来没有过在山东男篮这个
赛季这么强的挫败感。”私下总结
这个赛季时，俱乐部董事长于少
明坦言。不可否认，高速集团这个
赛季在俱乐部方面投入了很大的
人力、物力和财力，这样的投入，
理应有相应的回报。

然而投资职业体育，并不是
简单地投入就有回报。赛季之初，
高速男篮的确在俱乐部职业化方
面做出了一些有益的尝试，比如
取消赠票制，规范票务市场。然而
在真正涉及俱乐部和球队运营模
式的实质性领域，球队并没有真
正的突破，他们沿袭了黄金时期
的旧制，换句话说，如今的俱乐部
换了汤，但没有换药，所以生的病
跟以前一个样。

如何换药？辽篮提供了一种
借鉴。这支从生存生态到球队结
构都同高速男篮极为相似的球队
本赛季异军突起，同俱乐部职业
化的推进密不可分。这里得提到
一个人，他就是辽篮总经理严晓
明,一位职业经理人。去年重新入
主辽篮的严晓明，在著名体育管
理公司IMG干过，还在中国篮球
体育开发中心当过总经理。对
CBA球队的里里外外“门儿清”。
辽篮本赛季的薪资改革和外援引
进，都由他一手操办，这两样让辽
宁队发生了质变。

“休赛期高速集团入主,俱乐部在朝着好的方向发展，遗憾
的是,至少这个赛季,我们并没有从本质上发生变化。”最后一个
主场的比赛结束后，巩晓彬说出了一句意味深长的话。

提前六轮无缘季后赛，这是本赛季高速男篮交出的答卷，
同赛季初“保八争四”、三年夺冠的豪情相比，现实让人汗颜。
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